



2015 -2016 年度

国際ロータリー会長：K. R. ラビンドラン「世界へのプレゼントになろう」  
第2560地区ガバナー：山本 和則「夢（gift）を明日へ繋げよう」

**三条北ロータリークラブテーマ「ロータリーの輪を広げよう」**

会長：外山 晴一  
幹事：渋谷 義徳  
SAA：石川 一昭

例会日：火曜日12:30～13:30  
例会場：三条ロイヤルホテル TEL.34-8111  
事務局：三条市本町3-5-25三条ロイヤルホテル内  
TEL:0256-35-7160 FAX:0256-35-7488



HP：<http://www.sajo-nrc.org>

AD：north@sanjo-nrc.org

**本日の行事：会員卓話**

- ◆本日の出席：67名中38名
- ◆先々週の出席率：67名中57名 85.07%  
(前年同期 78.46%)
- ◆先週のメイクアップ (敬称略)
  - 5月19日加茂RC 石川勝行、高橋彰雄  
19日家庭会合②  
山中 正、本間建雄美、松山浩仁  
梨木篤史、石丸 進、田口実仁佳  
本田芳久、花井知之、渡辺はま子  
斎藤良行、佐藤啓策、小林 進  
森 宏、中條耕二、渡辺 徹  
佐藤義英、金子太一郎、佐藤秀一
  - 21日十日町RC60周年  
中條耕二、外山晴一、渋谷義徳
  - 21日東・北RC合同ゴルフ大会  
石川一昭、石丸 進、柄沢憲司  
白倉昌夫、落合益夫、佐藤弘志  
武田恒夫、岡田大介、米山忠俊  
岡田 健、丸山 勝、佐藤義英
  - 24日家庭会合③ 金子太一郎  
佐藤秀一、羽賀一真、石川一昭  
石川友意、佐藤弘志、高橋彰雄  
土田百合子、岡田大介、小林繁男  
吉田文彦、西村 護、青木省一  
渋谷義徳、武田恒夫



**会長挨拶：外山晴一会長**

(明治の文明開化)



ロータリーの草創期は東京ロータリーも大阪ロータリーも英語を例会に使っていたと思われます。報告書は両クラブともR I直轄ですから英語で、規則集や歌も英語のままです。

初期の日本のロータリアンは英語のできる人の集まりでした。

日本にロータリークラブのできるのは大正期ですが、この頃のロータリーメンバーが教育を受けたのは明治期です。明治の日本は学者のみならず、経営者や政治家も含め、リーダーは外国語に堪能でした。外国語を理解しないとリーダーにはなれませんでした。明治の日本の方針は富国強兵です。この国家目標を達成するため文明開化をやり、西洋の進んだ技術や思想を積極的に学び取り入れました。そのために、多くの「お雇い外国人」を招聘しました。

その数は維新後20年間で約3000人、日露戦争までには1万人近くに達していました。大学の先生も外国人でした。つまり、大学で授業を受けるには外国語を理解する必要がありました。外国語を学ぶために大学予科として、全国に高等学校(旧制高校)を作りました。つまり一高と呼ばれた第一高等学校を東京に作り、以下、二高・仙台、三高・京都、四高・金沢、五高・熊本、六高・岡山、七高・鹿児島、八高・名古屋のナンバースクールと言われる学校を全国に作っていきました。ちなみに九高を新潟と松本で取り合い、痛み分けで、新潟高校と松本高校を同時で作し、これからは都市の名前を冠せた高校となりました。このように明治の日本人は外国語を懸命に学び、理解していました。このような人たちによって、ロータリークラブが日本にできたわけです。

## 幹事報告：渋谷義徳幹事



- ・山本ガバナーより ロータリー財団寄付増進のお願い  
今年度実績は6/15送金までです。ご協力よろしくお願い致します
- ・地区社会奉仕委員長より  
子供虐待防止（オレンジリボン運動）パンフレット配布のお願い
- ・山本ガバナー、東京麹町RCより 「想い出草」送付について

エンドポリオ運動に身命を賭して活動したロータリアン2名の活動を紹介した書籍です。是非お読み下さい。

### \*\*\*\*\*ロータリー財団ボックス24日現在累計442,000円\*\*\*\*\*

石川 一昭君 渡辺会員の卓話に感謝して  
田口実仁佳君 協力します！  
落合 益夫君 財団ボックスに協力  
星野 義男君 石川先輩に、ここにこされました。良いことがありますように。  
石川 友意君 渡辺さんの卓話に感謝して



### \*\*\*\*\*米山奨学ボックス24日現在累計514,000\*\*\*\*\*

笹原 壯玄君 渡辺 徹会員の卓話を楽しみに  
石川 一昭君 本日の卓話 渡辺会員に感謝して  
加藤 實君 BOXに協力  
岡田 健君 目の前に米山のBOXがありました。  
樋口 勤君 BOXに協力



### \*\*\*\*\*ニコニコボックス24日現在累計792,200円\*\*\*\*\*

米山 忠俊君 今日は渡辺さんの卓話楽しみにしていました。先週21日（土）の三条東、三条北RCの合同ゴルフコンペで優勝しました。私の好きなペリア戦でラッキーでした。うれしかったのでBOXに  
石川 一昭君 先日の東RCとの合同ゴルフコンペで準優勝致しました。今年の運もこれまでか!!  
馬場直次郎君 アメリカ大統領選にトランプ氏が勝ったらキングになるのかな？  
笹原 壯玄君 本成寺では今月27日から4ヶ日間大法要で忙しくなります。よろしく。  
今井 克義君 渡辺 徹会員の卓話 ありがとうございます。楽しみにしています。  
渋谷 義徳君 渡辺 徹会員卓話、楽しみにしていました。  
佐藤 義英君 渡辺 徹さんの卓話楽しみに!!  
羽賀 一真君 渡辺 徹さん、卓話のお題に非常に困っていらっしやいましたようですが、頑張ってください！  
森 宏君 いよいよ残り1ヶ月、ご協力宜しくお願い致します。  
石黒 隆夫君 一昨日からカレーでした。



## 本日の行事：卓話 渡辺 徹会員

今井プログラム委員長が、今年度の初めにお話しされました。「例会の卓話は、会員卓話を中心に。入会3年から10年くらいのメンバーにお願いしたい。自分なりのロータリー観を持つころであろうから率直な感想や意見などを。」そういった要旨だったと思います。正直私のところには来ないと思っていました。そもそもその時、入会して3年経っ

ているという認識がありませんでした。ところが、今年に入って3月頃だったと思いますが、今井委員長から卓話の指名があり、エッと驚くとともに、困惑しました。振り返ってみれば、私の入会は星野年度の1月でした。指折り数えてみると確かに4年の時間が経過したという事になります。各年度のことを振り返ればそれぞれに記憶があるし、会員の方の顔とお名前はほぼ憶えられたし、全く覚えられずに困ったなど思ったロータリーソングも、いつの間にか歌え

るようになっていきます。入会したての頃のオリエンテーションで、聞きなれない言葉、例えばSAAや、エレクト、ガバナー、メイクアップなどの言葉の意味について質問しましたが、それもわかるようになりました。出席できる日は例会に出席してきましたが、経験的に覚えたこと感じたこともたくさんあります。三条クラブや南クラブは仕出し弁当だそうです、北クラブは美味しくて温かい食事をいただけてありがたいと思うし、月に一回はカレーライスの日があるという事も経験的にわかりました。おなかの空いた時には後ろにあるご飯のお代わりもいただけると知りました。一つひとつ思い起こせば、確かに4年が経過しています。

今回の卓話をきっかけに4年の時間と、自分なりのロータリー観という事を自問してみるわけですが、もやもやするばかりで、答えが全く見つきりません。昨日、入会時にいただいた、「ロータリーミニダイジェスト」という冊子を見つけました。4年間折り目もなく開いた様子もない状態でした。表紙をめくると、「The Four-Way Test 4つのテスト」が最初に書いてあり、続いてこういう事が書かれていて、ドキッとしました。「善意というものがなければならぬ、ロータリーは唯の社交クラブだ 職業は金儲けの為でしかなく 社会奉仕というも施しにすぎず 国際奉仕は外交以外の何ものでもない。」〈善意についての四句 Maehara PG〉自分自身を善意が全くないとは思いませんが、私にとってのロータリーは、社交クラブという感覚の方が強いし、職業は金儲けの手段だと思う部分が多いし、社会奉仕は施しかもしれないし、国際奉仕は外交かもしれません。また、ロータリーミニダイジェストを読み進めていくと、四大奉仕について書かれています。クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕です。日常の仕事を考えれば、職業奉仕が一番気になるところですが、この職業奉仕の記述の中に、職業奉仕「四つの反省」ということが書かれています。1 顧客に対して 2 従業員に対して 3 競争者に対して 4 協力者に対しての中の、例えば 競争者に対しての項にこう書かれています。「公正な態度で接しているか。行動を以て、誠実を感銘させているか。彼らとともに、事業の水準を高める努力をしているか。」考えさせられます。当社のビジネスは、ロータリーの精神から随分と逸脱しているなと感じるところがありました。例えば先日の営業会議の中での話題です。ある金物店の売り場にあるライバルメーカーの商品を、当社のものに差し替えたい。ついでには、現在売り場にある他社品を買

い上げて、当社の商品をそこに入れる。引き取った他社商品は当社で再販できないので、タダ同然の価格で転売するか、廃棄するという事。このことは、当社に限ったことでもないのですが日常普通にされていることです。どう理屈をつけても競合者に対して「行動を以て、誠実に感銘させている」とはいえない行為だと思いません。取った、取られたの競争に勝っていかないと、生き残っていけないし、そうなればそもそも職業奉仕どころではありません。どう考えたらよいのやら。

4年経って初めてロータリーの精神について学んでいるようなものですが、学べば学ぶほど、今の私にはロータリアンの資格がない、そう感じます。奉仕の理想、超我の奉仕、の項目を読んでいると卓話などするよりも、退会届を出さなければならぬかなど。反省しっぱなしですが、これから少しずつでも資質を身に着けていこうと思いました。先輩方のご指導をよろしくお願いいたします。

さて、卓話のテーマをいくつか指示されていますが、例会の運営やプログラムについて意見があれば、という項目がありました。4年間、多くを考えずに例会に出てきましたが、他のクラブはどういう例会をやっているのだろうかとなり、いくつかのクラブのホームページを見てみました。日本で最初に設立されたクラブという、東京ロータリークラブのページを見ると、さすがにすごいなと感心させられます。会場は帝国ホテル、例会はいつも日本語から英語への同時通訳をしているようです。月に4回の例会のうち、一回は会員の卓話になっているようで、一回に二人の会員が様々なテーマでスピーチするようです。例えば、3月9日の会員卓話では、(株)ゴトウ花店 代表取締役社長 後藤尚右さん「花屋と胡蝶蘭の話」、丸紅(株) 顧問 関山護さん「総合商社の役割とビジネスの変遷」、というように。丸紅のトップだった方が普通に出てくるあたりもすごいです。

月4回のうちの3回は外部から卓話者を招くケースがほとんどです。例えば、評論家 大宅映子氏 「日本をどう変えるか」、公益財団法人ラグビーワールドカップ 2019 組織委員会事務総長 嶋津昭氏 「ラグビーワールドカップ 2019 日本大会開催に向けて」、ドイツ大使 ハンス・カール・フォン・ヴェアテルン閣下 「The Refugee Crisis in Germany and Europe」、内閣官房 TPP 政府対策本部首席交渉官 鶴岡公二氏 「TPP 交渉を終えて」、女優 紺野美沙子氏 「朗読の魅力」など。卓話者もテーマもほんとうに多彩です。東京ロータリークラブのページでも

幹事報告のところで確認できましたが、ゲストスピーカーを招くにあって担当した会員の記載があるケースが多いです。推測ですが、プログラム委員会がスピーカーを招くというよりも、個々の会員がこの人の話を会員に聞かせたいという方を招くのではないのでしょうか。様々な業界や、それぞれに異なった人脈や友人を持つ中で、この人の話をみんなに聞いてほしいと思う人は、誰もが一人くらいいると思います。学生時代の恩師でも良いし、技術を仕込んでくれた師匠でもいいし、業界団体の方に活動の広報をしてほしい、外国の旅行記や文化の話でもいい、身だしなみやマナーの講師でもいいし、俺の尊敬する女房の話聞いてくれ、でもいいと思います。卓話のために各会員一押しの方を招くことで、卓話者と他の会員のネットワークを広げる事にもつがるし、卓話者がひよっとすると入会してくれることになるかもしれません。何も、ドイツ大使や女優やビックネームを招いてほしいと思っているわけではありません。そういった会員一押しのゲストを招いての例会プログラムも良いのではないかと感じましたの

で、提案の一つとしてお聞きいただければありがたいと思います。次に、環境の違いすぎるクラブのことばかり見ているよりも、イタリア軒で例会をしている新潟ロータリークラブのホームページも見てみました。ここは毎月最終週の例会は夜例会と決まっているのだそうです。第4週は夜例会と決まっていれば、予定も組みやすいし、なるほどと思いました。夜例会と言え、親睦委員会がイベントを計画して、となるのが当クラブですが通常例会のプログラムでも構わないと思います。30分の卓話を聞いたあとに、いつものような食事にビールを加えるだけの簡素なスタイルで充分ではないでしょうか。親睦委員会も大変ですし、いつも頂いているロイヤルホテルの美味しいランチくらいのもので充分です。そんな形式も一考の価値ありかと感じます。あれこれと申し上げましたが、そもそもロータリーのいろはも知らない落第者が、生意気なことを色々申し上げました。今後ともご指導をよろしくお願いいたします。ご清聴ありがとうございました。

## 会員紹介

### 松山 浩 仁



1960年 3月 5日生まれ

2014年 8月 5日入会

### 企業紹介PRコーナー

#### 我が社のPRポイント

モノづくりの集積地、県央地域は高い技術で優れた製品が数多く生産される一方で、良質で多種多様なスクラップ（資源）も大量に発生します。当社は環境に配慮しながら金属を主としたリサイクルを主業とするほか、ステンレスワイヤー加工なども手掛けています。鉄だけでも10種類ほどに分類し成分・純度・着色の有無など取引先の細かな要望にお応えし、鉄のほかステンレスやアルミなどありとあらゆる金属年間2万トン以上のリサイクルを行っています。なかでも鋳物業者の純度に係る要求は厳しく、分類工程では万全を期してご要望にお応えしています。生産が動脈とすれば当社は県央地場産業の静脈機能を担っていると自負し、地域産業の発展に貢献して参ります。

■事業所名	興和商事(株)
■職種分類	金属スクラップ・リサイクル
■住 所	950-1455 新潟市南区新飯田2396-
■TEL	025-374-1111
■FAX	025-374-1113



ヘルメット着用



社屋・工場全景(国道8号線新飯田地内)



構内狭しと積まれた「宝の山」



形成された「キューブ」(出荷状態)



## 6月の行事予定 (第4分区内RC)

日	月	火	水	木	金	土
			1 三条RC 卓話 五十嵐昭一 会員	2 三条東RC 休会 燕RC 坂井会長卓話 加茂RC 外部卓話	3 吉田RC 通常例会	4
5	6 三条南RC 創立記念例会 馬場信彦パストガ バナー	7 三条北RC ソウル国際大会参 加報告	8 三条RC 早朝例会 於：本成寺	9 三条東RC 国際大会報告会 燕RC 通常例会 加茂RC 職場訪問	10 吉田RC 通常例会	11
12	13 三条南RC クラブフォーラム	14 三条北RC 卓話 坂本勝司会員	15 三条RC クラブフォーラム	16 三条東RC クラブフォーラム 燕RC クラブフォーラム 加茂RC IMについて	17 吉田RC 通常例会	18 地区リーダー シップ会議
19	20 三条南RC クラブフォーラム	21 三条北RC 今年度を振り返って 外山晴一会長	22 三条RC 一年を振り返って 五十嵐会長 浅野幹事	23 三条東RC 一年を振り返って 燕RC 例会日変更 加茂RC 夜例会	24 吉田RC 夜例会 19:00～ 千ぐさ	25
26	27 三条南RC 会長幹事慰労会	28 三条北RC 会長幹事慰労会 18:30～ 餞心亭おゝ乃	29 三条RC 会長幹事慰労会	30 三条東RC 会長幹事慰労会 燕RC 休会 加茂RC 一年を振り返って	卓話講師 2日 加茂RC 加茂商工会 議所青年部 会長 吉田光孝様	

★上記以外RC 火曜日 分水・田上あじさい 木曜日 見附・巻

### お知らせ

(記帳受付)

2日(木) 三条東RC (三条ロイヤルホテル)  
 8日(水) 三条RC (三条信用金庫本店)  
 9日(木) 加茂RC (加茂市産業センター)  
 23日(木) 加茂RC (加茂市産業センター)  
 23日(木) 燕RC (燕三条ワシントンホテル)  
 27日(金) 吉田RC (燕市吉田産業会館)  
 27日(月) 三条南RC (三条信用金庫本店)  
 28日(火) 三条北RC (三条ロイヤルホテル)  
 29日(月) 三条RC (三条信用金庫本店)  
 30日(木) 三条東RC (三条ロイヤルホテル)  
 30日(木) 燕RC (燕三条ワシントンホテル)

金子年度予定

2016年7月19日(火) 田中ガバナー公式訪問  
 2016年9月3日(土) 第四分区分IM(加茂)



PHOTO: 199411